

LA PERSECUTION DES DISCIPLES DE CHRIST
Actes 19 : 21 - 41 ; Matthieu 10 : 16 - 28 ; Luc 21 : 12 - 19

LEÇON 346 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Heureux serez-vous, lorsqu'on vous outragera, qu'on vous persécutera et qu'on dira faussement de vous toute sorte de mal, à cause de moi. Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux ; car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui ont été avant vous" (Matthieu 5 : 11, 12).

I Le Serviteur et son Maître

1. Jésus avertit Ses disciples des persécutions à venir : Matthieu 10 : 16 - 18, 21 - 23 ; 24 : 9 - 14 ; Luc 21 : 12, 16, 17 ; Michée 7 : 5, 6 ; Marc 13 : 9, 12, 13.
2. Jésus conseilla à Ses disciples que Dieu les inspirerait de ce qu'ils diraient pour leur défense quand ils seraient persécutés : Matthieu 10 : 19, 20 ; Luc 21 : 13 - 15 ; Exode 4 : 10 - 12 ; Jérémie 1 : 6 - 9 ; Daniel 3 : 16 -18 ; Jean 7 : 46 ; Marc 12 : 34.
3. Jésus expliqua à Ses disciples la grande leçon selon laquelle le serviteur n'est pas plus grand que son maître : Matthieu 10 : 24, 25 ; Luc 6 : 40 ; Jean 13 : 13 - 16 ; 15 : 20.
4. Il est dit aux disciples de ne pas craindre ceux qui peuvent tuer le corps ; mais de craindre plutôt Celui qui peut faire périr l'âme dans la géhenne : Matthieu 10 : 26 - 28 ; Luc 21 : 18, 19 ; Jacques 4 : 12 ; Psaume 119 : 120 ; Ecclésiaste 5 : 6 ; Jérémie 5 : 22 ; Amos 5 : 6.

II Des Difficultés à Ephèse

1. L'opposition à la prédication de l'Évangile de Jésus-Christ fut provoquée par Demétrius, un orfèvre : Actes 19 : 21 - 28 ; 2 Timothée 4 : 14 ; 3 : 11, 12.
2. Les compagnons de Paul furent saisis et retenus captifs : Actes 19 : 29.
3. Paul fut empêché par ses amis d'entrer dans le théâtre avec la foule, et de mettre sa vie en danger : Actes 19 : 30, 31 ; 21 : 12 ; Jean 11 : 8.
4. Le secrétaire de la ville calma finalement la foule et congédia le peuple, empêchant ainsi le malheur d'arriver aux disciples : Actes 19 : 32 - 41.

COMMENTAIRE

Les Risques que Doit Courir un Disciple

Il a été dit : "L'adversité est toujours la pierre de touche du principe moral". Elle a certainement été le test de la qualité du salut dans le cœur de ceux qui suivent Christ. Certains ont eu le vrai salut, mais ont faibli sous les persécutions et se sont détournés de Jésus.

Jésus n'a jamais encouragé quelqu'un à penser faussement que la voie de Dieu est particulièrement une voie facile, ou celle qui n'exige pas de décisions solennelles et de sérieuses responsabilités. La parabole que Jésus dit d'un homme qui commença à bâtir une tour et ne put l'achever par manque de préparation, doit être un avertissement à tous ceux qui essaient de façon irréfléchie d'être Ses disciples. (Revoyez le Livre N°12 des leçons de l'École de Dimanche de La Foi Apostolique, le 3^{ème} sous-titre de la leçon 149 intitulée "Le prix que nous devons payer").

Les hommes du monde gagnent souvent des disciples pour une certaine cause et suscitent un enthousiasme momentané pour cela, parce qu'ils ne révèlent pas les risques réels de la cause pour laquelle ils les engagent. Dieu ne dit pas de demi-vérités, et Il n'engage pas pour Sa cause en négligeant de parler des épreuves à venir. Dieu dit la vérité sans la colorer ou l'embellir en faveur de la cause de l'Évangile. Dieu sait que seuls ceux qui sont pleinement déterminés à Le servir, sans se soucier des conséquences, endureront des épreuves jusqu'à ce qu'ils gagnent la couronne de vie, et fassent eux-mêmes preuve de vrais disciples du Seigneur.

Jésus dit sans hésiter à Ses disciples, qu'ils auront à endurer de grandes persécutions pour la cause de Son nom. Puisque nous sommes avertis par Dieu des difficultés à venir, nous ne devons pas être pris au dépourvu, et nous pouvons dire comme Paul : "Je suis établi pour la défense de l'Évangile" (Philippiens 1 : 16). Autrement Satan, l'ennemi de Dieu et de Son peuple, pourrait facilement amener les enfants de Dieu à croire que Dieu les avait abandonnés au moment où ils ont été confrontés à l'opposition.

L'histoire de l'Église chrétienne porte amplement la preuve de la grande portée dans laquelle l'avertissement de Jésus concernant la persécution a été accompli. La tradition déclare que Jean le Bien-aimé était le seul des douze Apôtres qui ne mourût pas, martyrisé. Des millions encore ont, depuis lors, donné leurs vies pour l'Évangile plutôt que de renier leur foi en Dieu.

Christ et Béalzéboul

Pourquoi les Chrétiens sont-ils persécutés ? Cela trouve une réponse toute faite dans la Parole de Dieu. Jésus dit : "Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous" (Lisez Jean 15 : 18 - 25).

La condamnation du péché par Dieu est ce qui irrite l'âme des hommes et a souvent pour conséquence le soulèvement d'une colère diabolique contre Christ, contre l'Esprit de Dieu et contre tous ceux en qui demeure l'Esprit de Dieu. Satan était le premier transgresseur contre Dieu ; et lorsque Adam et Eve désobéirent à Dieu, le péché et le mal entrèrent dans l'âme des hommes. Les forces de Satan et la grande partie des systèmes du monde ont été depuis lors contre Dieu et Christ, et contre Son peuple (Lisez Psaume 2 : 1 - 4). Tant que le péché est dans le cœur des hommes, tant que ce grand serpent le diable est en liberté dans le monde, tant que les impies ne reconnaissent pas leurs obligations envers Christ, la persécution continuera à se soulever contre Dieu, Son Fils, Son peuple, Sa cause et contre Son royaume. Cela est vrai : "Si le monde vous hait ... il m'a haï avant vous".

Maître et Seigneur

Lorsque la persécution devient forte contre les gens de Dieu, la question se pose naturellement : Pourquoi Dieu permet-Il à Son peuple de subir de grands dommages et préjudices, alors qu'Il pouvait les empêcher s'Il le voulait ? La Bible n'est pas explicite en ce qui concerne la réponse à cette question. Beaucoup de raisons pour lesquelles Dieu permet la persécution devront demeurer sans réponse jusqu'au grand jour où Dieu fera connaître tous ces genres de secrets à Son peuple.

Jésus dit : **"Il suffit au disciple d'être traité comme son maître, et au serviteur comme son Seigneur"**. Avec cette déclaration, nous devons être satisfaits. Dieu ne délivra pas Jésus de l'épreuve pour qu'Il ne subît pas la grande persécution à laquelle Il a été confronté. Il y avait plus de bien à accomplir par la souffrance de Jésus aux mains des méchants que ce qui aurait pu être accompli si Dieu avait empêché une telle persécution. Cela est vrai dans une moindre mesure pour chaque Chrétien. Dieu peut empêcher toutes sortes de persécutions, de quelque manière qu'elles pourraient survenir, contre n'importe qui et contre tous les Siens ; mais Il les permet souvent. Il peut être difficile à l'esprit limité de voir quel bien peut provenir de la persécution, alors qu'un grand dommage et préjudice sont apparemment causés aux membres du corps de Christ, et que la prédication de l'Évangile est entravée, et même arrêtée. Quoi qu'il en soit, la Parole de Dieu est vraie et nous pouvons avoir confiance en elle maintenant et à jamais, et risquer notre vie en toute sécurité pour sa vérité. **"Souvenez-vous"**, dit Jésus, **"de la parole que je vous ai dite : Le serviteur n'est pas plus grand que son maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi"**.

Notre foi en Dieu ne doit pas être ébranlée, si la persécution jusqu'à la mort devait venir sur notre voie. "S'ils ont appelé le maître de la maison Béalzéboul, à combien plus forte raison appelleront-ils ainsi les gens de sa maison !" Nous ne devons pas non plus trouver étrange qu'en faisant le bien, nous soyons accusés de faire le mal (Lisez Matthieu 12 : 24 - 28 ; Esaïe 5 : 20).

La Parole de Notre Témoignage

La Bible déclare que la parole de notre témoignage à ceux qui pourraient être nos persécuteurs est de la plus grande importance. Jésus conseilla à Ses disciples de ne pas penser à ce qu'ils diront, quand ils seront accusés injustement. Ils recevront de Dieu ce qu'il faut dire, et ce ne sera pas eux qui parleront ; ce sera plutôt l'Esprit de Dieu en eux qui parlera de la sagesse de Dieu. Il dit : "Car je vous donnerai une bouche et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront résister ou contredire" (Luc 21 : 15).

Jésus leur dit : "Cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage" (Luc 21 : 13). Paul parla de Jésus, "qui fit une belle confession devant Ponce Pilate" (1 Timothée 6 : 13). Enfin nous lisons dans Apocalypse : "Ils l'ont vaincu à cause du sang de l'agneau et à cause de la parole de leur témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie jusqu'à craindre la mort" (Apocalypse 12 : 11). Bien que nous ne comprenions peut-être pas toute la signification du fait de donner aux méchants notre témoignage de la grâce salvatrice de Jésus-Christ, il est sans aucun doute d'une valeur et d'une importance considérable que cela soit fait, et fait comme Jésus l'a dit, avec l'Esprit de Dieu exprimant à travers nous les paroles de Dieu.

Nous savons que Dieu ne fait pas du mal pour qu'il en ressorte du bien. Dieu ne laisse pas son peuple être persécuté simplement pour qu'ils puissent témoigner aux méchants. Il y a des buts plus importants que cela, mais le fait que le témoignage du Chrétien est d'une grande importance en de tels moments ne peut pas être nié.

Craignez Dieu

Que doit faire le Chrétien, lorsqu'il est menacé de mort à cause de son allégeance à Christ ? "Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme ; craignez plutôt celui qui peut faire périr l'âme et le corps dans la géhenne". Ces paroles seraient peut-être des paroles téméraires si quelqu'un d'autre que Jésus-Christ les avait prononcées, mais elles sont des paroles de justification et d'autorité lorsqu'elles sont prononcées par Lui. Dieu voit tous les problèmes à leur juste valeur. Il n'adopte pas une attitude légère concernant la vie des hommes, car c'est Dieu qui a ordonné : "Tu ne tueras point". Cependant les hommes doivent être prêts, s'il le

faut, à donner leur vie pour la vérité de Dieu et pour le salut acquis par Christ, plutôt que de se compromettre en faveur du péché et du mensonge.

Bien qu'être tué dans cette vie mortelle aux mains des méchants puisse sembler être l'ultime de toutes les catastrophes qui peuvent nous arriver sur la terre des vivants, Dieu nous dit de ne pas avoir peur de cette mort physique ou de ce que l'homme peut nous faire. La grande crainte dans le cœur des hommes devrait être envers Dieu qui peut jeter et qui jettera aussi bien le corps que l'âme des pécheurs dans la géhenne. Le pire qu'un homme peut faire est d'infliger un certain degré de douleur et de souffrance physiques au corps humain pendant une courte période. Dieu peut jeter les hommes dans un lieu de souffrance éternelle où il n'y a point de limite à la douleur et à la souffrance, et où il n'y a point de fin à cela. Mais le Chrétien, sachant que ce qu'il doit souffrir pour Christ ne sera que pour un court moment au plus, peut être fermement disposé à défendre l'Évangile même jusqu'à la mort. "Elle a du prix aux yeux de l'Éternel, la mort de ceux qui l'aiment" ; et si nous souffrons ici pour le nom de Jésus, Dieu guérira nos blessures et nos plaies, et l'éternité apportera les bénédictions à ceux qui demeurent fidèles à Dieu jusqu'à la fin.

Frère Contre Frère

Même en ces jours-ci, la parole de Dieu est en train de s'accomplir littéralement comme Jésus l'a dite : "Le frère livrera son frère à la mort, et le père son enfant ; les enfants se soulèveront contre leurs parents, et les feront mourir". Dans la Chine et dans la Corée communistes ainsi que dans d'autres nations sous domination russe, il arrive quotidiennement que certains membres de la famille se soulèvent et dénoncent les autres pour leurs croyances ou opinions chrétiennes qui sont contre le Communisme.

En Chine et en Corée, des familles ont été massacrées, parce qu'elles étaient connues pour avoir été sympathiques avec des Chrétiens ou pour avoir possédé une Bible ou un recueil de cantiques. Le jour de la guerre du Chrétien contre le péché, le monde, la chair et le diable n'est pas encore passé. Les avertissements et les conseils de Jésus sont aussi d'actualité aujourd'hui qu'ils l'étaient lorsqu'Il les adressa pour la première fois à Ses disciples : **"Il suffit au disciple d'être traité comme son maître, et au serviteur comme son Seigneur"**.

QUESTIONS

1. Pourquoi les persécutions s'élèvent-elles contre les Chrétiens ?
2. Pourquoi persécutèrent-ils Jésus ?
3. Pourquoi Dieu permit-Il aux méchants de persécuter Jésus ?
4. Dieu peut-Il empêcher les gens de persécuter les Siens ?
5. Pourquoi Dieu permet-Il souvent que les Siens soient persécutés ?
6. Que doivent dire les Chrétiens quand ils sont maltraités ?
7. Que doit faire le Chrétien quand sa vie est menacée ?
8. Qui devons-nous craindre le plus ?
9. Quel est le plus grand dommage qu'un homme peut nous faire ?
10. Qu'est-ce que Dieu peut faire aux hommes que les hommes ne peuvent pas faire ?
11. Que pensez-vous que Jésus veut dire quand il dit : "Il suffit au disciple d'être traité comme son maître" ?